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لشكر لله سبحانه وتعالى  على فضله أولا وقبل كل شيء ا

وإحسانه لما انعم به علينا من توفيق وإعانة على إنجاز هذا 

 العمل المتواضع.

ثانيا أتقدم بالشكر والإمتنان إلى الأستاذ المشرف: الأستاذ د. 

خنفار حبيب على مل ما بذله من مجهودات وتوجيهات 

 لإنجاح هذا العمل 

قريني ناصر وشاري بوعلام كما نشكر كل من الأ ستاذين ت

 على مد يد العون لنا.

وفي الأخير نتوجه لخالص الشكر  إلى كل من ساهم في 

 إنجاز هذا العمل من قريب أو بعيد. 

 



 

 

 الإهداء

 

 لعمل المتواضعأهدي ثمرة هذا ا

 إلى والدي الكريمين حفظهما الله على الدوام 

 إلى من شاركني طعم الأيام ورافقني على مر الأعوام إخوتي وأخواتي جميعا 

 إلى من كانتا رفيقتا الدرب شواط صباح وشتوي شريفة نعم العون والسند

 إلى أعز الصديقات طول مشواري الجامعي:  أمال، صبيحة، سامية، فطيمة.

 من أضاء لي طريق العلم معلمين وأساتذتي إلى 

 عا أهدي ثمرة هذا العملإليكم جمي

 نورة
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 الحمد لله وكفى والصلاة على الحبيب المصطفى وأهله ومن وفى أما بعد:

الحمد لله الذي وفقنا لتثمين هذه الخطوة في مسيرتنا الدراسية بمذكرتنا هذه ثمرة الجهد 

بفضله تعالى مهداة إلى روحي أبي الطاهرة رحمة الله عليه. والنجاح  

 أهدي ثمرة جهدي هذه إلى أعز وأغلى إنسانة في حياتي التي أنرت دربي بنصائحها 

ومنحتني القوة والعزيمة ومواصلة الدرب إلى من علمتني الصبر والاجتهاد إلى 

 الغالية على قلبي أمي.

ي ولا تزال من أخوة وأخوات وخاصة أختي إلى كل العائلة الكريمة التي سندتن

العزيزة سارة إلى رفقتي المشوار التي قاسمنني لحظاته ورعاهم الله ووفقه حنان خديجة، 

 إلى من شاركني وتحملت معي عناء هذا العمل " نورة"

إلى من ساعدني في كتابة هذه المذكرة أخي محمد إلى كل أشخاص الذين أحمل لهم 

ى كل من نسيه القلم وحفظه القلب المحبة والتقدير إل  

 فاطمة الزهرة
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Note summary: 

     Tawat is from the desert regions of southwestern Algeria. It is distinguished 

by its diversity in its human composition, customs and traditions, in which it 

differs from the neighboring regions and cities and metropolises with scientific 

and cultural radiation. The Touat region has also witnessed a development in 

economic and scientific life. 

     As a result of the deterioration of the political situation of the strategic 

location that the region enjoys, France sought to extend its hegemony over it at 

the end of the 19th century CE, until Touatis refused this incursion. The region, 

in order to facilitate the occupation process, was confronted with desperate and 

fierce popular resistance, such as the Dagamsha resistance, Matarfa and the 

Battle of Sherwin, until all of these battles failed and the latter succeeded in 

extending its control over the region and its occupation. 


